
Bei blauem Blut denke ich 
an adelige oder gekrönte 
Häupter. Bei Adelsfamilien 
muss ich noch an ein an-
deres Sprichwort denken: 
„Blut ist dicker als Wasser.“ 
Da stellt sich die Frage, wie 
das eigentlich bei uns Chris-
ten aussieht? Zunächst ein-
mal wird man feststellen, 
dass bei uns Wasser dicker 
ist als Blut. Gemeint ist das 
Wasser der Taufe. Nicht um-
sonst hören wir oft, dass wir 
Schwestern und Brüder sind. 
Das verbindet uns auf einer 
viel tieferen Ebene mitein-
ander. Darüber hinaus wer-
den wir bei der Taufe mit 
Chrisam gesalbt, „damit wir 
ein Glied Christi bleiben, der 
Priester, König und Prophet 
ist in Ewigkeit“. Insofern ha-
ben wir als Christinnen und 
Christen also alle blaues 
Blut.  

Robert Daiser
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